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В едином строю

Крестьянская доля

Культурное наследие

Инициатива

В мэрию…
на экскурсию
Музей города Новосибир�

ска запускает «тёплые» экс�
курсии для горожан. Первые
ознакомительные мероприя�
тия состоятся уже в ноябре.

В МАЛОМ ЗАЛЕ МЭРИИ прошла пресс�
конференция, посвящённая развитию
внутреннего туризма в Новосибирске и

предстоящим экскурсионным мероприяти�
ям, организованным музеем города под ру�
ководством авторов проекта — Елены Ворот�
никовой и Евгения Андропова.

Со стартом холодного периода года музей
города запустил такое досуговое направле�
ние, как «тёплые» экскурсии.

В ближайшее время горожане смогут прой�
тись по коридорам мэрии, узнать её исто�
рию, а также почувствовать всю важность ре�
шающихся в этих стенах вопросов.

— Подобная практика, когда у жителей
есть возможность сходить на экскурсию в
мэрию, существует во всём мире. Теперь и

мы получили такое разрешение, — пояснила
начальник департамента культуры, спорта и
молодёжной политики Анна Терешкова.

Второй, не менее интересной экскурсией
станет поездка на Новосибирскую ГЭС. Елена
Воротникова ознакомит с работой одного из
масштабных водоносных объектов региона.

По словам директора музея города Елены
Щукиной, в Новосибирске отмечается воз�
растающий с каждым годом интерес к его
жизни и истории со стороны жителей и тури�
стов. Так, число экскурсантов с 2012 по 2016
год увеличилось практически в 10 раз — с 867
человек до 9232.

По окончании пресс�конференции журна�
листы стали первыми экскурсантами. Пред�
ставителей СМИ провели по коридорам и ка�
бинетам, рассказали об истории основания
Новосибирска и даже о том, что в начале про�
шлого века на площади перед зданием ны�
нешней мэрии можно было увидеть верблю�
дов. Но главным экскурсионным пунктом всё
же стал кабинет мэра Новосибирска.

Алина ПОЛЬНИКОВА.

Награда — учёному

В КРАЕВОМ комитете КПРФ в торжест�
венной обстановке прошло вручение По�
чётной грамоты Законодательного со�

брания Александру Аронову, профессору ка�
федры информационных технологий обучения
и непрерывного образования автономного об�
разовательного учреждения высшего образова�
ния «Сибирский федеральный университет».
Наградой краевого парламента учёный отме�
чен за высокий профессионализм и большой
вклад в дело подготовки специалистов.

Член ЦК КПРФ, первый секретарь крайко�
ма партии, депутат Законодательного собра�

ния Пётр Медведев, вручая награду, подчерк�
нул, что краевое отделение КПРФ будет разви�
вать содружество с научным сообществом ре�
гиона. По многим позициям у нас есть взаимо�
понимание.

Опыт учёных будет востребован при разра�
ботке программы социально�экономического
развития Красноярья, над которой в новом со�
зыве будет работать фракция КПРФ в Законо�
дательном собрании.

Александр КОЗЫРЕВ. 
г. Красноярск.

Фото автора.

Депутаты остались
без «Слова»

По решению большинства членов комитета Законода�
тельного собрания Новосибирской области по транспорт�
ной, промышленной и информационной политике депу�
татский канал Радио «Слово» юридически прекратил своё
существование, превратившись в «Радио�54», где парла�
ментариям места в эфире практически не будет.

К АК СЛЕДУЕТ из докла�
да руководителя ГУП
«Дирекция Новосибир�

ской областной телерадиове�
щательной сети» Сергея Эк�
лера, в том виде, в каком
канал Радио «Слово» был со�
здан по инициативе депутатов
для информирования жителей
области о своей работе, он уже
и так практически не сущест�
вует. В частности, 85% време�
ни занимает музыка и только
15% — различные новостные
передачи, где представителям
законодательной власти отво�
дится лишь малая толика вре�
мени. Смена же названия, по
мнению докладчика, позво�
лит расширить аудиторию и
конкурировать с более попу�
лярными радиостанциями. В
то же время некоторые из пар�
ламентариев не согласились с
такой точкой зрения.

«Мы содержим радиоканал
на депутатские средства не
для того, чтобы музыку слу�
шать. Если хотите песни кру�
тить, открывайте на собст�
венные средства коммерчес�

кую радиостанцию и делайте
что хотите» — так довольно
резко высказывались некото�
рые участники комиссии. Тем
не менее с небольшим пере�
весом решение о ребрендинге
было принято, причём «за»
проголосовали даже те пред�
ставители, которые в своих
выступлениях несколькими
минутами ранее высказыва�
лись резко «против» — скорее
всего, сказалась партийная
дисциплина.

— Не знаю, чем сегодня за�
нимается главный редактор
радиоканала, — комментирует
ситуацию депутат от фракции
КПРФ Вадим Агеенко, — по�
тому что, во�первых, мы со�
держим Радио «Слово» на бю�
джетные средства. Надо пони�
мать, что мы не просто платим
за эфирное время для своих
выступлений. Есть соответст�
вующая строка в бюджете,
есть отчётность на то, чтобы
освещать деятельность Зако�
нодательного собрания. Вот
сегодня прозвучала цифра
15% — это доля разговорных

передач: спортивных, куль�
турных, каких�то ещё, а для
депутатов Заксобрания време�
ни практически не осталось.
Какой смысл держать за такие
деньги радио, если там сего�
дня парламентарии почти не
выступают, на встречи в эфи�
ре их не зовут. Теперь радио�
журналисты сами комменти�
руют то или иное событие в
политике, в экономике. На�
пример, прошло заседание ко�
митета такого�то, депутат та�
кой�то сказал о том�то. Но это
уже мнение корреспондента,
который слова депутата интер�
претировал по�своему, не все�
гда правильно. А люди хотят
услышать депутатов, руково�
дителя Заксобрания, его заме�
стителей, министров. Ищите
новые формы для этого, если
считаете, что нынешние уста�
рели, — это уже дело редакто�
ра. Однако граждане, повторю,
должны слышать депутатов, а
не журналистские интерпрета�
ции их работы.

Евгения ГЛУШАКОВА.

Почему молодёжь идёт в КПРФ

— Денис, почему вы вступили
в Компартию?

— Мысли о том, что надо
многое менять в нашей жизни,
меня одолевали уже давно. Как�
то одна знакомая, зная мои
убеждения и моё мировоззре�
ние, пригласила меня на собра�
ние городского комитета
КПРФ в Сосновоборске. По�
слушав, какие вопросы обсуж�
дают коммунисты, какие про�
блемы их волнуют, ознакомив�
шись с Уставом партии и её
Программой, принял для себя
решение вступить в ряды
КПРФ.

— А как получилось, что, имея
партийный стаж менее месяца,
вас выдвинули кандидатом в де-
путаты городского Совета депу-
татов Сосновоборска в 2015 году?

— Думаю, потому, что уви�
дели во мне неподдельную ис�
кру борца за отстаивание ин�
тересов рабочего класса и ин�
тересов партии.

— Как давно вы совместно с
секретарём горкома КПРФ
Маргаритой Анатольевной Ано-

хиной возродили комсомольскую
организацию в Сосновоборске и
что уже сделали за это время? 

— Летопись нашей Сосно�
воборской организации на�
считывает около семи меся�
цев. Я делал попытки возро�
дить комсомол в Сосновобор�
ске уже в 2011 году, но тогда
это не увенчалось успехом.

В один из первых дней по�
сле возрождения комсомоль�
ской организации мы приня�
ли участие в проведении меж�
регионального турнира «Ку�
бок Маршала», который про�
ходил у нас два дня, с 19 по 20
марта, и мы не остались без
похвалы от руководителей
данного мероприятия.

Позже, после турнира, мы с
комсомольцами Сосновобор�
ска провели собрание, на ко�
тором решили создать фут�
больную команду, а уже в ап�
реле приняли участие в чем�
пионате Красноярска и заня�
ли шестое место, что довольно
неплохо для любительской 
команды. Принимали участие

и в турнире Советского райо�
на, проходившем в июле 2016
года, где заняли уже третье ме�
сто. А в сентябре в турнире го�
рода Сосновоборска на Кубок
главы города в группе Б доби�
лись второго места.

Кроме спортивной работы,
комсомольцы дважды прово�
дили субботники в нашем го�
родском лесопарке, в Сухобу�
зимском районе ухаживали за
могилами героев Великой
Отечественной войны. При�
няли участие в субботнике в
Красноярске, в парке завода
«Сибсталь».

Мы неоднократно организо�
вывали культпоходы в цирк и
кинотеатр детей из многодет�
ных семей, воспитанников
детского дома Сосновоборска
и Есаулово.

Комсомольцы принимают
участие в благоустройстве дво�
ров родного города. Стоит за�
метить, что в Сосновоборске
территория для отдыха дети�
шек оборудована вполне снос�
но. А вот о взрослых, к сожа�
лению, до недавних пор никто
особенно не думал — лавочки
есть, и ладно. Позаботиться о
людях, которые любят зани�
маться цветоводством и созда�
вать вокруг себя уют и красоту,
решили местные комсомоль�
цы. Силами активистов по
многочисленным просьбам
жителей, в основном людей
старшего поколения, были ус�
тановлены большие вазоны
для цветов во дворах на улицах
9�й пятилетки, Труда, Ленин�
ского комсомола, Новосёлов.
Чтобы в следующем году при
посадке цветов не было про�
блем, землю уже привезли за�
ранее. Удобно же. Жители бы�
ли довольны: завидев моло�
дых, активных ребят, тут же
подходили, чтобы лично ска�

зать спасибо за внимание и за�
боту. И это далеко не полный
перечень того, что сделано
комсомолом Сосновоборска.

Большую поддержку оказы�
вает нам молодой сосновобор�
ский депутат�коммунист Де�
нис Лычковский. Без него, ду�
маю, мы бы так много не смог�
ли сделать за столь короткий
промежуток времени.

В дальнейших планах у ме�
ня лично и у комсомольцев
возродить и пионерскую ор�
ганизацию.

— Почему вы решили посвя-
тить жизнь политике? 

— Иду в политику, чтобы из�
менить ситуацию в стране.
Чтобы было меньше пены.
Чтобы строить государство, в
котором каждый человек смо�
жет реально влиять на власть
через общественные союзы и
представительные органы.

В ближайшее время плани�
рую создать региональную об�
щественную организацию для
помощи нашим гражданам. В
первую очередь нужно заняться
проблемами многодетных се�
мей: давать консультации,
представлять интересы много�
детных семей в органах государ�
ственной власти — в общем,
будем отстаивать интересы про�
стых граждан. Также наладим
работу с благотворительными
организациями Красноярского
края.

— Денис, почему молодёжь
вступает в КПРФ? 

— Моё мнение: люди устали
от постоянного давления влас�
ти, особенно молодёжь, кото�
рая сегодня зажата донельзя.
Молодые люди не могут найти
работу по душе с официальным
трудоустройством и достойной
зарплатой. Не могут купить жи�
льё, минуя долги и бешеные
банковские проценты. Отсутст�

вие жизненной перспективы
отталкивает молодёжь от ры�
ночного капитализма. Те, кто
не отчаивается и начинает ис�
кать другой выход, находят нас,
вступают в КПРФ.

— Принимаете всех?
— Принимаем только тех,

кто действительно созрел, что�
бы вступить в партию. У нас
очень много сторонников, они
приходят, присматриваются.
Сторонники нам помогают в
подготовке к мероприятиям, в
работе с детьми, с молодёжью,
в протестных акциях, на ми�
тингах. Мы тоже присматрива�
емся, отмечаем самых упор�
ных, тех, кому действительно
интересно. Есть такие, кто ду�
мает: «Ну приду, должность да�
дут какую�нибудь, на выборы
поведут». Такие быстро уходят.
Остаются настоящие, ярые
коммунисты, готовые к борьбе.

— Как оцениваете перспекти-
вы КПРФ? 

— Партия будет расти. Люди
уже понимают, что капита�
лизм заходит в тупик, доста�
точно взглянуть на выборы 
в Государственную думу —
сколько там было нарушений,
подкупов и подвозов. Наш на�
род долго терпит — уж такой у
нашего народа менталитет — и
в результате поисков истины,
я думаю, придёт к мнению,
что коммунистическая идея
является наиболее прогрес�
сивной, поскольку основана
на справедливости, равнопра�
вии и разностороннем разви�
тии человека. Коммунизм —
это идея, в основе которой —
человек, его благополучие, а
не тупая погоня за материаль�
ными благами.

Пресс-служба 
Сосновоборского горкома

КПРФ.
Красноярский край.

Денису Денисову, чле�
ну бюро Сосновоборско�
го горкома КПРФ по ра�
боте с молодёжью, 29
лет. Он уверен, что в
жизни мало быть хоро�
шим человеком, надо
иметь убеждения и
уметь их отстаивать. А
чтобы изменить ситуа�
цию в стране к лучшему,
нужно уметь убеждать
других и последователь�
но отстаивать интересы
человека�труженика.
Наш корреспондент по�
беседовал с молодым
коммунистом.

И НИЦИАТОРОМ этого меро�
приятия стал председатель ко�
митета, первый секретарь Том�

ского горкома КПРФ Андрей Петров.
В начале встречи он подчеркнул, что в
преддверии принятия городского бюд�
жета на 2017 год очень важно проин�
спектировать отремонтированные
объекты, проверить, как были истраче�
ны выделенные средства.

Комиссия посетила отремонтиро�
ванные дома на улицах Войкова, Ба�
кунина, Татарской, Трифонова, Сту�
денческой, Дзержинского, являющи�
еся объектами культурного наследия
регионального и федерального значе�
ния. Все здания были отремонтирова�
ны за счёт муниципалитета полно�
стью или частично.

В ходе встречи представители мэ�

рии и районных администраций рас�
сказали о трудностях, связанных с со�
хранением исторической застройки.
Основная проблема — стабильная не�
хватка финансирования программы
по сохранению деревянного зодчества
— влечёт за собой и другие. Яркий
пример — улица Дзержинского. Не�
смотря на то, что в течение многих лет
выделялись средства на восстановле�
ние там зданий, два дома до сих пор не
удалось отреставрировать, из�за чего це�
лостный архитектурный комплекс так и
не был завершён. На данный момент в
ремонте нуждаются ещё два здания.

Зачастую не удаётся наладить взаи�
модействие с жителями реставрируе�
мых домов: в одних случаях люди оста�
ются недовольны проведёнными ре�
монтными работами, в других — меша�

ют восстановлению исторического об�
лика здания, например, самостоятель�
но ставят пластиковые стеклопакеты,
не соответствующие паспорту фасада.

Андрей Петров по завершении
встречи отметил, что проведение вы�
ездного заседания комитета должно
стать одним из шагов на пути пересмо�

тра городской политики в сфере сохра�
нения и восстановления объектов
культурного наследия.

Пресс-служба 
Томского обкома КПРФ.

●● Дом на улице Войкова после ка�
питального ремонта.

Сохраним
деревянное зодчество

Состоялось выездное заседание комитета Думы города
Томска по градостроительству, землепользованию и архи�
тектуре. Депутаты, эксперты, представители районных ад�
министраций посетили ряд объектов деревянного зодче�
ства, отремонтированных за счёт городского бюджета.

В Новосибирской об�
ласти урожай зерновых
убран на 98%, сообщает
правительство региона.
Об уборочной кампании,
проблемах и перспекти�
вах рассказывают специ�
алисты, непосредствен�
но участвующие в сель�
скохозяйственной дея�
тельности и как никто
другой знающие пробле�
мы отрасли изнутри.
Александр Тепляков, гене-

ральный директор Новосибир-
ской продовольственной ком-
пании:

— Урожай с полей нашего
предприятия был убран ещё 
две недели назад. К сожале�
нию, результаты оставляют
желать лучшего. В этом году
зерновых собрали меньше
ожидаемого. На это повлияли
погодные условия — два меся�
ца были сухими. Остаётся на�
дежда на следующий год.

Геннадий Антонов, гене-
ральный директор ОАО «Но-
вочеремошинское» (Красно-
зерский район):

— Уборку урожая мы закон�
чили. К сожалению, результа�
ты по сравнению с прошлым
годом лучше не стали. Если
брать наше хозяйство, то в
этом году мы проэксперимен�
тировали с ранним посевом,
но он себя показал очень пло�
хо — сказалась сухая погода.
В целом с уборкой уложились
в срок, но рапорты о рекордах
бьют по крестьянам. Ещё не
успела закончиться убороч�
ная страда, как «растрезвони�
ли» о рекордном сборе зерно�
вых в 116 млн. тонн. На этом

фоне цены на зерно резко
снизились.

Приведу простой пример:
если в июле овёс можно было
реализовать по 11 тысяч рублей
за тонну, то сейчас в лучшем
случае по 5 тысяч — снижение
более чем в 2 раза, а ведь нужно
платить налоги, кредиты, зар�
плату рабочим. Цену опускают
жульё и перекупщики, а крес�
тьянин вновь остаётся ни с
чем. Замечу, что цена на хлеб
при падении стоимости зерна
не снижается. 5—10 человек
монополизировали зерновой
рынок в стране, выезжают на
крестьянском горбу. Я был на
встрече с фермерами западных
стран — шведами, француза�

ми, немцами, и они в сентяб�
ре этого года уже знают свою
квоту на будущий год, а также
цену, по которой будут прода�
вать хлеб. Всё это элементы
плановой экономики, которые
они переняли у Советского Со�
юза и с успехом у себя приме�
няют. В нашей стране всё регу�
лируют перекупщики: за бес�
ценок скупают зерно, а прода�
ют в 3 раза дороже. Выход из
сложившейся ситуации — это
вмешательство государства,
введение элемента квот или
госзаказа, чтобы хлеборобы
знали, какую часть могут реа�
лизовать, и контроль цен. Тог�
да можно надеяться на улучше�
ние ситуации. 

Анатолий Анютин, председа-
тель колхоза имени XX съезда
КПСС (Тогучинский район):

— Результаты в этом году
хорошие: 25 центнеров зерна с
гектара. Наше предприятие
закончило уборку, мы также
оказали помощь жителям села
Лекарственное. Зерно просу�
шено и размещено на складах
для последующей реализации,
урожайность у нас выше обла�
стной. Главной проблемой
стало занижение цен на зерно,
поэтому я принял решение
придержать его реализацию,
благо у нашего предприятия
есть такие возможности.

Дмитрий КАРПОВ.

Новосибирские аграрии:
урожай есть, а денег нет

НА САЙТЕ «Вести�Алтай» по�
явилась новость под заголов�
ком «В Алтайском крае собра�

ли пять миллионов тонн зерна».
Томские статистики опубликовали

данные, которые показывают, где в
регионах Сибири традиционно низ�
кой остаётся для жителей цена на
хлеб. Второй год подряд в этом свое�
образном рейтинге лидирует совсем
не столица аграрного Алтайского
края, а Кемерово. Причём в Кемеро�
ве наблюдается даже снижение цен.
Средняя стоимость хлебобулочных
изделий из пшеничной муки в сто�
лице Кузбасса в октябре 2015 года
составляла 34 рубля 39 копеек, а 

26 сентября 2016 года — 34 рубля 
13 копеек.

Из года в год губернатор Алтайско�
го края Карлин рассказывает о «пике в
производстве муки» в «серии истори�
ческих максимумов» производства
сельхозпродукции. Например, в сен�
тябре 2014 года на встрече с президен�
том РФ В. Путиным он отмечал: «В
прошлом году выросли объёмы про�
изводства высококачественной муки
— полтора миллиона тонн произвели.
За всю историю ни разу не было тако�
го показателя. При том, что для наших
внутренних региональных потребнос�
тей достаточно 250—300 тысяч тонн».

В следующем, 2015 году губернатор�

«единоросс» отметил: «Одним из ал�
тайских «бестселлеров» по праву явля�
ется мука. В прошлом году её произве�
ли в регионе 1,2 млн. тонн, то есть
каждая восьмая тонна российской му�
ки родом с Алтая». 

Может быть, пришла пора для влас�
тей предержащих в интересах земля�
ков («внутренних региональных по�
требителей») наконец�то поучиться у
соседей ещё одному «бестселлеру»:
как сдерживать аппетиты торговых се�
тей при изменении цен на хлебобу�
лочные изделия?

Евгений ПЛАТУНОВ.
Пресс-служба Алтайского крайкома

КПРФ.

Хлеб стал ещё дороже


